

HORS-SÉRIE

Terre de Vins

Terre de Vins

WWW.TERREDEVINS.COM

DÉVELOPPEMENT DURABLE

L'Occitanie montre la voie

Pays d'Oc
Languedoc
Roussillon
Sud-Ouest

PORTRAITS • PÉPITES • AMBASSADEUR



“ COMME JE SUIS UN PEU FEIGNANT, J’AI TROUVÉ LE CONCEPT DES MOUTONS FABULEUX

MARC ROQUE – DOMAINE RAYMOND ROQUE



« Dans une vie de paysan, les animaux ont une part importante », sourit Marc Roque, du domaine Roque, à Cabrerolles, situé sur les hauteurs des premiers contreforts du piémont biterrois. Ici, tout est perché : le hameau et la maison ancestrale où vit le vigneron. Lui a les pieds sur terre et le bon sens paysan ancré. Ce qui le rend heureux ? La simplicité. Il est aussi attaché à ses moutons. Son histoire avec l’agropastoralisme remonte aux années 2010, lorsqu’il entend parler de la présence d’un berger dans le village juste en dessous, à Lenthéric. Il raconte : « Comme je suis un peu feignant, j’ai trouvé le concept des moutons fabuleux : une tonte naturelle de l’herbe avec un apport d’excréments. Je me suis dit que c’était pile-poil ce qu’il fallait faire. » Pour préparer les sols et amener des amendements organiques, même s’il pense que « c’est plus bactérien ». L’année suivante, comme Ricardo le berger n’est pas revenu, il a acheté dix moutons. Mais, pour ses 30 hectares de vigne en appellation Faugères, ce n’est pas suffisant. Alors, il en a acheté d’autres. Aujourd’hui, il en a une vingtaine et surtout Roger, l’ex-stagiaire du berger, qui lui vient annuellement avec ses 400 moutons pendant un mois. Il arrive quand il veut, dans l’hiver. Il repart toujours au

printemps, quand les bourgeons apparaissent sur les rameaux des ceps.

Marc s’est tourné vers le bio à la fin des années 1990 à une époque « où ce n’était pas à la mode. Je ne suis pas un puriste, mais ce qui me représentait le mieux à ce moment-là, c’était cette agriculture. La seule, à mon sens, à valider un mode de culture relativement naturel. Ensuite, je me suis posé plein de questions », raconte-t-il. Notamment, le problème de la monoculture et l’appauvrissement des sols. Ses arrière-grands-parents élevaient des chèvres dans le bien nommé village de Cabrerolles – le village où il y a des chèvres –, cultivaient leur jardin potager et avaient des vignes. C’était l’écosystème de l’époque, où l’on ne parlait pas de biodiversité. Elle se vivait naturellement. Naturel, c’est un mot qui compte pour le vigneron, qui rappelle « que l’on oublie de faire valoir que le vin est un produit naturel ». Lui élève trois vins, dont la cuvée Nature, sans sulfites ajoutés, en AOC Faugères (10 €). Une bombe de fruits qui signe la marque de cet homme franc et attachant, à la recherche de l’équilibre pour préserver sa vie et la planète.

Domaine Raymond Roque – 34480 Cabrerolles
04 67 90 24 74